Fecha: 28/08/2025

Información

a Razém

Página: 1 Primera Plana

Area cm2: 476

Costo: 67,663

1/2 Yulia Bonilla



## México reclamará parte de bienes que incauten a El Mayo

SERÁ para resarcir daños aquí, anticipa Presidenta; aclara que no hay vínculos de funcionarios con el capo: Harfuch niega que con caída de Zambada se extinga el CDS. págs. 8 y 9



### Gobierno descarta nexos de funcionarios con narco

# México considera pedir a EU dinero de *El Mayo*

> LA PRESIDENTA asegura que, si el cobro de 15 mmdd implica decomisos aquí, se solicitará para ser destinado a la población; estamos en contra de sobornos y corrupción, dice

#### Por Yulia Bonilla

del Cártel de Sinaloa, Ismael El *Mayo* Zambada, implica incautaciones en territorio nacional, entonces el Gobierno de México pedirá que el dinero por parte del gobierno de Estados Unisea entregado a México, advirtió la Presidos, sí estaríamos pidiendo que se diera a denta Claudia Sheinbaum Pardo.

Durante su conferencia matutina, la mandataria comentó que, de darse este tó una propiedad que pertenecía a un escenario, se pedirá la devolución de los miembro del crimen organizado y otra a recursos para que sean destinados en beneficio de la población y como una manera de resarcir los daños causados por las prácticas criminales cometidas. La operación, adelantó, correría a cargo del Instituto para Devolver al Pueblo lo

"Si hubiera una incautación de recursos, obviamente, estaríamos pidiendo,

i el cobro de la multa por 15 mil por los daños causados a la población Unidos, derivada de una investigación millones de dólares que impuso en México; y que fuera repartido para que no está relacionada con el proceso Estados Unidos al cofundador la gente, para la gente más humilde. Por eso, hay un Instituto para Devolverle al Pueblo lo Robado... De igual manera, si hubiera una recuperación de recursos México, para la gente más humilde", dijo.

> Recordó que recientemente se subasun funcionario corrupto, pero ahora el recurso obtenido se invertiría en la compra de equipamiento médico para los centros de salud del IMSS-Bienestar.

> Antes, el titular de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC), Omar García Harfuch, comentó que esta sanción es una decisión tomada por el Departamento de Justicia de Estados

que está activo en México.

"Ese es un cálculo del Departamento de Justicia de Estados Unidos, esa es una investigación que no tiene nada que ver con las investigaciones que están en curso en México. El Mayo Zambada tiene orden de aprehensión en México, tiene investigaciones por parte de la Fiscalía General de la República (FGR) en curso, de él y de varias personas involucradas con él; pero ese cálculo de dinero, eso es específicamente de Estados Unidos, no es de nosotros", sostuvo.

La Presidenta también aseguró que, hasta ahora, no se tienen indicios que aseguren la existencia de un vínculo criminal con servidores públicos, luego de que el cofundador del Cártel de Sinaloa afirmó haber pagado sobornos a autoriFecha: 28/08/2025

Información

La Razon

Página: 1 Primera Plana

Area cm2: 476

Costo: 67,663

2/2 Yulia Bonilla

dades para continuar con sus operacio- dos Unidos. nes criminales durante décadas.

que, si se llega a saber de la participación corrupción que tenga que ver, particular- tigación y detendríamos a quien tuviéradelincuencial de alguna autoridad, se mente, con el tema de seguridad. Enton-mos que detener", declaró. procederá como marca la lev. va que no ces. cualquier investigación es buena... se encubrirá a nadie.

de contubernio con nadie, con nadie. Y si en una investigación saliera una persona, político, funcionario público, vinculado mentó que, hasta el momento, no se ha liquidar 60 días antes de enero de 2026 los con algún grupo delictivo, se presenta la denuncia y se hace la investigación. Pero no tenemos, en este momento, ninguna prueba contra ningún, ni servidor público, ni miembro del Ejército o de la Marina. Y si se llegara a encontrar, todos los que somos parte del Gabinete de Seguridad, no se va a cubrir a nadie", aseguró en fueron detenciones que se realizaron, su conferencia matutina.

En ese contexto, reiteró que se debe hacer la investigación correspondiente para dar con los nombres de quienes pudieran resultar involucrados, no sólo desde México, sino también desde Esta-

Nosotros nunca vamos a estar de acuerdo "Nosotros no establecemos relaciones con la colusión entre el crimen y ningún miembro del servicio público", declaró.

> El secretario de Seguridad también co- ISMAEL ZAMBADA se comprometió a identificado la relación entre el capo y algún funcionario, pero en caso de hallarse algún indicio, se procederá como corresponda. Recordó que, en su momento, las indagatorias llevaron a la detención de autoridades locales.

"Lo que en su momento tuvimos, y fueron de autoridades locales. No hemos tenido, al momento, ningún militar, ningún marino involucrado en este tipo; no las hemos tenido. Si llegara a haber alguna investigación, por supuesto, lo trabajamos con las instituciones correspondientes... Al momento, no. Pero, digo,

si llegara a haber cualquier investigación, "Por supuesto que estamos en contra como siempre, con toda transparencia, No obstante, la mandataria subrayó de cualquier soborno o cualquier acto de se va a informar, vamos a hacer la inves-

## eldato

15 mmdd al gobierno de EU y revelar detalles de una red internacional de lavado de dinero.

SI HUBIERA una incautación de recursos, obviamente, estaríamos pidiendo, por los daños

causados a la población en México; y que fuera repartido para la gente, para la gente más humilde"

#### **CLAUDIA SHEINBAUM**

Presidenta de México

DE IZQ. A DER.: el secretario de Marina, Raymundo Pedro Morales, la Presidenta Claudia Sheinbaum y el director del AICM, Juan José Padilla, ayer.

